
Cinquième dimanche de Pâques 2025 — L’Église nous donne la Vie du Christ 
 
Après avoir médité plusieurs dimanches sur les apparitions de Jésus ressuscité, l’Église nous invite 
aujourd’hui, en ce cinquième dimanche de Pâques, à revenir “en arrière” : nous écoutons les paroles 
de Jésus au soir du Jeudi saint, donc avant de partir pour la Croix. Ce sont les chapitres [13 à 17] si 
riches de l’Évangile de saint Jean, où Jésus transmet à ses disciples le cœur de son message et de sa 
mission. Si Jésus quitte ses disciples, s’Il est condamné à mort par les autorités juives et romaines, 
s’Il passe par toutes les souffrances de la Passion, ce n’est pas un épisode imprévu de sa vie : sa 
mission va être pleinement accomplie lorsqu’Il sera élevé sur la Croix. Dans tout l’Évangile, on voit 
Jésus s’orienter résolument vers les événements de la Passion, car c’est là qu’Il va donner sa vie par 
Amour, et qu’Il sera vainqueur de la mort. 
 
En premier lieu, ce qui nous surprend, c’est que Jésus parle de sa mort comme d’un épisode de gloire : 
« Maintenant le Fils de l’homme est glorifié, et Dieu est glorifié en lui ». La Gloire de Dieu dans 
l’Ancien Testament, c’était la vision (un peu effrayante) de la puissance de Dieu : par des nuées, des 
vents, des tremblements de terre [Ex 19,16 ; 1R 8,10], Dieu montrait qu’Il était le Tout-Puissant. Mais 
avec Jésus, la Gloire de Dieu se montre sur la Croix : Jésus est « glorifié » lorsqu’Il donne sa vie, car 
la vraie Gloire de Dieu réside dans son Amour. Pour Dieu comme pour nous, c’est l’amour qui est la 
vraie gloire ! Non pas le succès, non pas la richesse, le plaisir ou la célébrité : la vraie gloire, ce qui 
marque la mémoire et qui demeure au-delà du temps, c’est l’amour. C’est pour cela que Jésus nous 
parle de sa gloire : contempler Jésus sur la Croix, c’est contempler l’Amour même qui donne la vie. 
Et juste après, l’Évangile nous donne encore le « commandement nouveau », c’est-à-dire la manière 
d’entrer nous aussi dans la Gloire de Dieu. Ce commandement, dit Jésus, « c’est de vous aimer les 
uns les autres comme je vous ai aimés ». Cette loi nouvelle de l’Amour s’accomplit pour nous dans 
l’Église, comme Jésus l’a voulu. Si l’Église existe : la même Église depuis les Apôtres jusqu’à nous, 
conduite par saint Pierre et ses successeurs jusqu’à Léon XIV : si nous formons cette communauté 
dans la prière et la charité, c’est parce que Jésus lui a donné son Amour et sa fidélité. S’aimer les uns 
les autres, c’est tout simplement imiter l’Amour du Christ sur lequel est fondé notre Église. 
 
Pour l’instant, bien sûr, nous sommes encore limités dans notre manière d’aimer : l’Église est 
constituée de pécheurs – comme malheureusement l’actualité nous le rappelle de temps à autre. Mais 
en contemplant la vision grandiose de l’Apocalypse [deuxième lecture], nous voyons déjà 
l’accomplissement de notre Église, et sa vraie signification. L’Église, c’est « la Ville sainte, la 
Jérusalem nouvelle, qui descendait du ciel, comme une épouse parée pour son mari » ; elle est « la 
demeure de Dieu avec les hommes ». Elle est la Cité où les hommes reçoivent la Grâce de Dieu, 
l’Amour du Christ ; c’est là que nous renaissons avec Jésus, que nous ressuscitons dans l’Esprit saint 
pour aimer vraiment de l’Amour même de Jésus. Si les hommes sont parfois infidèles, l’Église, elle, 
reste fidèle, car elle est l’Épouse du Christ. 
C’est pour cela qu’en ce temps de Pâques, nous écoutons plus particulièrement le beau livre des Actes 
des Apôtres : après la Pentecôte, nous y voyons l’Esprit Saint à l’œuvre pour transmettre aux hommes 
les dons de la Grâce. L’Église grandit, l’Évangile se transmet, et les croyants deviennent nombreux, 
attirés par le témoignage des Apôtres. Comme aujourd’hui, où les nouveaux baptisés sont nombreux 
dans nos paroisses ! Paul et Barnabé affermissent le courage des nouveaux chrétiens, annoncent la 
Parole dans divers lieux ; et ils rendent grâce au Seigneur pour tout ce qu’Il a fait dans les cœurs des 
croyants. Hier comme aujourd’hui, l’Église n’existe que pour transmettre aux hommes les dons de 
Dieu ; et pour les inviter à s’aimer les uns les autres comme Jésus nous a aimés. La gloire de l’Église 
n’est pas dans le pouvoir, mais dans l’amour dont Dieu nous rend capables par sa Grâce. 
 
Enfin, nous avons entendu que les Apôtres ont « désigné des Anciens » pour veiller sur les 
communautés : ils envoient en mission certains disciples pour continuer à annoncer l’Évangile. Notre 
Église est toujours vivante ; et pour transmettre la Vie du Christ, elle a besoin de personnes 
disponibles à l’appel de Dieu. Prions pour que le Seigneur envoie des serviteurs, afin que l’Amour 
soit toujours annoncé dans le monde ! Jésus nous a tout donné par amour : par notre réponse à cet 
Amour, nous montrons au monde la Gloire du Seigneur. 


